

EL CONSTITUCIONAL

DINASTICO.

ORGANO DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA.

ALICANTE, JUEVES 14 DE JULIO DE 1887

Número 6.619

PABLOS DE SUSCRIPCION, ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—En esta capital, un mes, 4,75 pesetas.—Trimestre, 5.—Puerta trimestral, 5,75.—Teniendo que girar contra los suscriptores, 6,16.—Extranjero 15.—Anuncios 6 céntas de peseta linea del tipo usado por los suscriptores y 0,12 á los que no lo sean.—En la primera plana 0,19, por linea a los suscriptores y á los no suscriptores 0,36.—En la sección local y en gacetillas 0,49 á los suscriptores, y 0,55 á los no suscriptores.

ESQUILAS DE DEVOCIÓN.—En la primera plana y a dos columnas, 25 pesetas; á una columna, 15.—En la sección local y a dos columnas, 20; á una columna, 10.

AÑO XXI.—(FERNANDA ÉPOCA.)

Alicante 14 de Julio de 1887

LOS THOUSS EN EL DISTRITO DE DENIA

III.

Elecciones á Senadores

Qué de tristes reflexiones! qué de remordimientos no torturarian al Sr. Thous durante la elección de senadores! El, el furibundo moderado, el mejor partidario de Sartorius y Gonzalez Brabo, verse comprometido á aparecer como liberal con algún compromisario que le deparó la influencia oficial! Qué situación la suya!

Por un lado el imperioso deber de prestar sus dos compromisarios á la candidatura oficial, por otro la conveniencia de que cierto candidato triunfase, y siempre delante con téticas sombras, el recuerdo de los mártires del 43! Con esta espesa niebla ni siquiera se atravió á salir de la fonda donde se hospedaba el Sr. Thous, á quien, al decir de algunos que están bien enterados, se le ensanchó el pecho que tenía oprimido, cuando supo el verdadero resultado de la elección.

El distrito de Villajoyosa estaba en aquel entonces en manos del señor Thous, y nada de particular tenía haber conseguido un par de compromisarios. Mientras tanto, no obstante hallarse los ayuntamientos del distrito de Denia en poder de los conservadores, consiguieron los liberales cuatro compromisarios que votaron siguiendo á su jefe señor Catalá, la candidatura oficial. Ahora, si los conservadores se combinaron con ciertos elementos para que el Sr. Laussat fuese senador, no es culpa de nuestros amigos.

La responsabilidad de aquellos sucesos cabe al Sr. Thous. Su conducta, sus reaccionarias ideas, su propia conveniencia, haciendo desear la derrota de la candidatura oficial. Así, á la par que contentaba á sus dioses manes, podía, acu-

dieno al repertorio de sus combinaciones bizantinas, engañar al gobierno haciéndole ver que él es don Necesario, y de este modo, conseguidas las situaciones de los pueblos de la Marina, obrar cuando llegase el momento como supremo árbitro de la política de aquella región, navegando en el mar de la conveniencia á merced de los aires favorables, refugiándose, ora en el puerto constitucional, ora en el conservador, ya en el reformista, ya en el demócrata ó carlista. Esta era la idea que en su imaginación acariciaba el Sr. Thous.

Dé aquí sus gratuitas afirmaciones y el prurito en considerar con ningún respeto á jefes y hombres de partido, que en defensa de su credo político han luchado uno y otro dia, sufriendo miles de contrariedades, pero sin desalentarse jamás por el camino de la libertad, en busca del faro salvador de la democracia.

Todo cuanto dice el Sr. Thous contra los verdaderos liberales, es en defensa de su política maquiavélica. Y sus afirmaciones, sus infundadas denuncias, se vuelven en contra suya.

Si las situaciones locales del distrito de Denia hubieran estado en manos de nuestros amigos, por más combinaciones que se hubieran hecho contra la candidatura oficial, habrían frustado ante un grupo respetabilísimo y numeroso de compromisarios, verdaderamente liberales.

Hay más. Si tanto se esforzó el Sr. Thous por la candidatura oficial, ¿por qué se estuvo en la fonda durante la elección? ¿por qué no acudió al sitio donde se libraba la batalla electoral?

Ab! Pesar tanto ciertas cosas que impiden el movimiento!

LO QUE DICE EL TELEGRÁFO.

A juzgar por el lenguaje de la prensa austriaca, los sucesos ocurridos en París el viernes último con motivo de la salida del general Boulanger, han producido una gran sensación.

«La Prensa» comprende y aprueba el natural deseo de una nación de responder de un desastre; pero este sentimiento lleva á Francia á un estado de fiebre que copica el experimento de turbulencia.

El gobierno debió emplear todos los medios de que dispone para reprimir la agitación de un populo ciego.

El «Freudeblatt» califica el hecho indicado de glorificación de la rebeldía y de ovación á un Cesar en el momento en que la república tropieza con dificultades en el interior y con peligros en el exterior.

Aprueba el lenguaje de la prensa francesa sesenta, y reconoce la gravedad de la situación.

Termina declarando que el gobierno francés debe emplear toda su fuerza y energía, si quiere destruir los proyectos audaces y frívolos formados contra el reposo de Francia y del continente europeo.

La «Nueva Prensa Libre» vé en los sucesos del viernes la decadencia del espíritu público Francés, que cuyo éxito y cuya gloria depende de su porvenir oscuro.

Añade que si el general Boulanger estaba inspirado en un verdadero patriotismo, no debía revelar la hora ni el lugar de su salida de París.

—La dimisión del señor Floquet, presidente de la Cámara de diputados, de París, es ya segura, según noticias de buen origen.

Hoy mismo la formulará en una carta dirigida al vice-presidente Sr. Anacole de la Fôrge.

Los periódicos de la mañana confirman esta noticia.

Nuestro apreciable colega «El Liberal», en un bien escrito artículo titulado «En qué consiste», pone de relieve las excepcionales condiciones que concurren en nuestra hermosa capital, dotada de un cielo purísimo y de poéticos jardines para atraer en época de baños gran afluencia de forasteros, y se lamenta de que á pesar de estos poderosos atractivos, carezca de concurrencia en relación al número de turistas que acuden á los demás puertos del Mediterráneo.

Hay más. Si tanto se esforzó el Sr. Thous por la candidatura oficial, ¿por qué se estuvo en la fonda durante la elección? ¿por qué no acudió al sitio donde se libraba la batalla electoral?

Ab! Pesar tanto ciertas cosas que impiden el movimiento!

El apreciable periódico explica el motivo, y achaca la falta de población flotante en nuestra capital y en época de baños, á los elevados precios que en nuestra plaza-mercado alcanzan los artículos de primera necesidad, y no dejan de tener razón y fundamento sus observaciones, porque hasta hoy nuestras autoridades por falta de premeditación y cálculo, no han echado de ver el monopolio que se ejerce en nuestra plaza de abastos, donde no impone otra ley que la del capricho y la arbitrariedad, vendiéndose todos los artículos de urgente consumo, particularmente las carnes, á fabulosos precios, cosa que podría evitar el Ayuntamiento, estableciendo un puesto de venta que regulara las pretensiones del gremio de carnizeros, y de la manera como en otras capitales viene haciéndose para poner coto al abuso.

Nunca en mejor ocasión que hoy que el Ayuntamiento se encuentra dispuesto a poner á buen recaudo los intereses de nuestra capital en todos los ramos que le afectan, podría consagrarse al estudio de estas reformas, si considera que de ellas depende el bienestar, la prosperidad, el engrandecimiento de Alicante, que necesita de la afluencia de forasteros para salir del estado de postación en que se halla, debido en gran parte á las causas que deja enumeradas nuestro apreciable colega «El Liberal».

Procedente de Madrid ha llegado el reputado dentista D. Antonio Espuch, aumentando su establecimiento con un notable surtido de su profesión, que ha de llamar muy justamente la atención del público que tenga necesidad de visitarle.

La «Gaceta» recibida ayer publica una circular de la Dirección de Beneficencia y Sanidad, declarando súcias las procedencias de Reggio (Calabria) y Palermo (Sicilia).

Leemos en «El Graduador»:

«Nos parece que el Sr. Thous va claudicando mucho y metiéndose hacia dentro en las cuestiones políticas de la Marina».

Mister Clarion el de «Los sobrinos del capitán Grant», diría:

«El Sr. Thous metese mucho en las once varas de la camisa».

Y en efecto, al Sr. Thous no le basta ejercer dominación en el distrito de Villajoyosa, si no que no descansa un momento para ensanchar sus estados pretendiendo abarcar en su ambición política los distritos de Denia y Pego, portando de una manera lastimosa al partido liberal monárquico de aquellos distritos.

Todo esto sucede porque desde los altos centros políticos no se han puesto vallas á sus ridículas pretensiones.

El periódico lausista de la calle de Calatrava ha sacado con pinzas lo peor que contra nuestro querido amigo don Romualdo Catalá ha escrito el señor Thous en una carta publicada por «La Unión Democrática».

Nada nos han sorprendido las genialidades del solitario del *Liriet* y las extravagancias del antiguo amigo de Narváez y González Bravo, pero nos ha causado malisima impresión que «El Liberal» haya echado coro á este cacique, tratando de menoscabar la respetable personalidad del señor Catalá, presidente que ha sido de la excelentísima Diputación provincial, por el voto del señor Terol, por el del señor Ganga, y por el de otros correligionarios, que en época no muy remota, tuvieron en mucha cuenta los méritos y distinciones de nuestro querido amigo, y que fueron causa á elevarle al digno sitio en que se sentó con aplauso de todos en 1881.

A «El Liberal» quita la pasión, conocimiento que de otra suerte hubiera vituperado las frases del señor Thous de una manera enérgica y del modo como se merece quien de tal modo faltá á las consideraciones que se deben á personalidades tan respetables y tan dignas como la de nuestro querido amigo don Romualdo Catalá.

Recomendamos á nuestro apreciable colega «El Liberal» el si-

guiente suelto que publica ayer el periódico posibilista de la Plaza del Progreso. Dice:

«El ruido que pueden mover los tres o cuatro amigos, que le quedan en el distrito de Denia al Sr. Laussat, se desvanece bien pronto.

Con decir que estos señores ni tienen situación alguna, ni representan la gobernación política del gobierno, está dicho todo.»

Realmente al señor Laussat no le queda nada en el distrito de Denia; su malhadada política ha causado al decir de las gentes muchos disgustos al partido liberal monárquico pues no son pocos los que espien delitos de prevaricación electoral cometidos ante el deseo de que prevaleciera el dominio del cacique de que nos ocupamos, en toda la región de la Marina.

Así pues, siendo una causa perdida la del señor Laussat, y considerándolo nuestro apreciable colega «El Liberal», hace perfectamente bien en consagrarse pobres y tumbadas defensas.

En la tarde del lunes llegaron a Valencia, conducidos por la Guardia civil, veintitres de los alborotadores que en Alcira incendiaron las casitas de los fiesteros y rociaron con petróleo, para quemarla, la puerta del puente de San Agustín, defendido por la Guardia civil y algunos soldados, que les hicieron la descarga, causando víctimas, al no obedecer sus previas intimaciones.

Los detenidos fueron llevados á la capitán general en cuanto llegaron á Valencia, y de allí á las torres de Cuarto. A las cinco pasaban por el Mercado, atados con una cuerda, veintiuno de ellos, y los otros dos, de aspecto mejor y más bien vestidos, en una tartana.

Se encuentra en esta capital donde permanecerá breves días, el ilustrado redactor del periódico madrileño «El Globo», D. Santiago Astor.

Reciba nuestra bienvenida.

Dice «El Liberal»:

«Por el presidente de la comisión de mercado se ordenó ayer la recogida de pesos y varias pesas, por no hallarse ajustadas á ley, impidiendo á los dueños la correspondiente multa.»

Reciba el Sr. Maluenda nuestro más sentido pésame; porque esas pesas y esos pesos debieron usarse en su tiempo, y denuncian poca diligencia de su parte por haber sorprendido la mala fe de los vendedores en la plaza mercado.

Dice «El Liberal»:

«Ha sido objeto de muchos y favorables comentarios, la actividad y celo que han demostrado todas las autoridades de esta capital con motivo del

robo cometido anteayer en la calle de Castaños.»

Según eso, han sido ya capturados los ladrones y recuperados los tres mil y pico de duros que en dinero y alhajas le fueron sustraídas á la vecina de la calle de Castaños, Josefa Forner.

Nos alegramos mucho, y reciba nuestra felicitación la robada, y nuestros aplausos las autoridades que tanto celo han desplegado para la busca y captura de los rateros.

Dijimos nosotros, que para salir airosa la candidatura del Sr. Delgado por el distrito de Denia, no necesitaba el apoyo de los conservadores.

A esto contesta «El Graduador»:

«Aceptamos con gusto esta declaración del periódico demócrata, porque esa es la verdadera política que debe hacerse en esa hermosa región de la marina.

Cruda guerra á ese partido de descreídos y egoístas.»

Todavía nos ha faltado decir otra cosa, y es, que cualquier candidatura que se presente a la lucha por el distrito de Denia, fuera de la del Sr. Delgado, á de fiar forzosamente su triunfo en la protección que los conservadores le dispensen, pues parece que hay mucha labor tejida para derrotar la candidatura de nuestro querido amigo, uniéndose con repugnantes maridajistas, tohustas y conservadores del color marrón mas subido.

Afortunadamente los liberales del distrito de Denia están advertidos de la trama urdida con tanto sigilo, y sabrán atajarla yendo á las urnas movidos por un solo deseo y por una sola voluntad: la de hacer morder el polvo al elemento retrógrado de aquella comarca.

Final de los comentarios, que de un sueldo de nuestro apreciable colega «La Unión Democrática», hace «El Liberal».

Dice:

«Con esta opinión del Sr. Thous, estamos completamente de acuerdo y creemos con más: que con los señores Catalás y siélos la pierde de todos modos, pues es indudable que en el distrito de Denia es refractaria la candidatura del Sr. Delgado, sencillamente porque no la quieren ni los liberales, ni los conservadores, ni los independientes, ni los republicanos, ni nadie, absolutamente nadie.»

Si así lo cree «El Liberal», desde ahora podemos asegurar que es seguro el triunfo de nuestro querido amigo D. Justo Tomás Delgado, porque nuestro apreciable colega, en cuestión de elecciones ha tenido siempre el don de errar, habiéndose desdichadamente equivocado cuando dió por asegurada la elección del Sr. Terol, por el distrito de Villerías, y la del Sr. Laussat por el distrito de Denia, en Abril de 1886.

«El Liberal» escarmiento con estos fracasos, debiera sermascante

y más prudente, y no aventurar juicios que á la postre es mas que probable sufran el riesgo y el ridículo que pasaron las candidaturas que con tanto entusiasmo patrocinó en las últimas elecciones de diputados á cortes.

Durante la pasada semana han salido de Torrevieja, diez buques con cargamento de sal, uno con cebollas, otro con avena y dos con patatas.

El número de la «Ilustración Nacional» correspondiente al 10 del actual, contiene notables grabados entre los que merece mencionar un retrato de la reina Victoria, alguna vista de Puerto-Rico, y otros dibujos alusivos á la Exposición Filipina. El texto, interesante y ameno como de costumbre.

Dice «El Liberal» que en breve volverán á adquirir los paseos y jardines públicos de Alicante toda su lozanía y belleza, como si alguna vez se hubieran visto lozanos nuestros épicos jardines.

Mucho nos agrada que haya resultado tan favorable el aforo practicado en los manantiales de Boniñón, pues de este modo podrán verse fertilizados nuestros jardines si como es de esperar la tal mejora no pasa como muchas de la categoría de proyectos.

Nuestro particular amigo don Gernán Ronda Pellarés, secretario que fué del ayuntamiento de Callosa de Ensarriá, ha sido nombrado para desempeñar el mismo cargo en el ayuntamiento de Castalla.

Facilitamos aquella corporación municipal por tan acertado nombramiento, y al Sr. Ronda Pellarés por su empleo, que sabe desempeñar con tan reconocida inteligencia.

En el Laboratorio químico-municipal, afirma un periódico se ha verificado el análisis de una sal común presentada por la comisión de mercados, *habiendo resultado no tener dicho género adulteración alguna.*

¡Rechristo!!!! qué mejor laboratorio químico para la sal que la iengua?

Si que anda lista la comisión; á ese paso concluirá el laboratorio químico por analizar hasta la tinta china, todo menos el aceite, los víveres, la leche y cuanto se preste á la adulteración mas escandalosa.

La adulteración de la sal es para nosotros cosa nueva, ya que no se nos alcanza comprender quien se afane y se ocupe en adulterar un género que cuesta cuatro reales el quintal en las salinas de Torrevieja.

Después de todo, el presidente

de la comisión de mercados Sr. Soto, hombre que se pasa de listo, dirá... «A mi nadie me la pega.»

Un periódico local, dice, que el ayuntamiento tiene el proyecto de crear una plaza de inspector facultativo de jardines y arboreto con el fin de que dirija y vigile, la conservación de paseos y alamedas de esta capital.

El periódico en cuestión indica para el desempeño de este cargo al catedrático de agricultura de nuestro instituto de segunda enseñanza.

Por nosotros queda autorizado el ayuntamiento para crear dicha plaza y cuando más sueldo se le consigue en el presupuesto mejor.

Al fin y al cabo la ganga recoge en un amigo...

En los días 15, 16 y 17 del corriente se celebrará en la villa de Cox y en obsequio á la veneranda y milagrosa imagen de Nuestra Señora del Carmen patrona y titular de la expresada villa un solemne triduo y grandes fiestas populares.

Prometen estar muy animadas las fiestas que se preparan para los días 29, 30 y 31 del corriente en Almoradí.

Serán amenizadas por una banda de música de Alicante y durante ellas se efectuarán corridas de novillos.

Como medio higiénico y preventivo para evitar el contagio, y en muchos casos curativos de las enfermedades especiales de las vías urinarias, es considerada la NYECCION SAEZ, como el mejor remedio específico, y el que más resultados beneficiosos está dando hoy día. Su composición inofensiva hace su uso más fácil, no produciendo dolor alguno ni exponiendo á los que la usan á consecuencias peligrosas. Se vende á 12 reales fras o, en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, señores Vicente Ferrer y compañía y Dr. Saez, Barcelona.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR De EL CONSTITUCIONAL DINASTICO

Madrid 12 de Julio de 1887.
Señor Director de E. CONSTITUCIONAL DINASTICO.

Los círculos políticos, puede decirse que están ya desiertos, alimentándose los escasos coros que se forman en el Congreso (coros de dioses menores). de comentarios en general caprichosos, sobre lo que dicen los periódicos.

Esta mañana á las ocho han salido para la Granja SS. MM. y AA., á quienes acompañaron hasta Villalba el ministro de Fomento, Sr. Navarrés y Rodríguez; el capitán general de Castilla la Nueva, Sr. Martínez Campos; el gobernador civil, señor duque de Frias; el director de Obras públicas, Sr. Gallego Díaz y el Sr. Palau.

Acompañan á la Familia Real á la Granja, la camarera mayor y demás de

servicio, señoras duquesas de Medina de las Torres y de Medina Sidonia y marquesa de Nájera; el mayordomo mayor de Palacio, señor duque de Medina Sidonia; el jefe del cuarto militar de S. M., general Ordóñez, el general Castillo, comandante general de Alabarderos; el jefe del cuarto de S. M. el Rey, duque de Sexto; los señores conde de Oñate; doctor Riedel, y el cabillero de servicio, Sr. Pineda.

El tren real lo formaba una máquina piloto, otra que conducía el tren, seis coches de primera y tres salones, uno descubierto, que es el que acopia SS. MM. y AA.

A la estación han bajado á despedir á la Real Familia, comisiones de todos los cuerpos de la guarnición, tribunales de justicia y alto personal de los ministerios, recordando entre otros muchos á las señoras siguientes:

Presidente del Consejo de ministros, Sr. Sagasta, y todos sus compañeros de gabinete, Martos, conde de Xiquena, González (D. Venancio), Abascal, Villanueva, Oriol; generales Moreno de Villar, Ruiz de Alcalá, Jovellar, Despojola, Weiller, Soria Santa Cruz y marqués de Fontefiel; brigadiers Villar y Villate, Carvajal, Roy y Velasco; marqués de Martorell, Capdepont, conde de Villardompardo, Nieto, Rodríguez, Sanchez Ocaña, conde de Cuna Ribeiro, Alonso Colmenares, Garrojo de Lura, Soñís, Autran, Garnica, Iliana, Salvá, Ortega, Morejon, Gudal, Maluquer, Peña, Esquer, Gonzalez Blanco, Zapata, Saavedra, doctor Alonso Martínez y otros varios.

A la hora señalada partió el tren real, repitiéndose los saludos y manifestaciones de afecto á la Real Familia.

Una compañía de infantería con bandera y música, ha hecho los honores propios de su alta jerarquía á los agrados viajeros.

A las once y media se recibió un telegrama diciendo que la familia real acababa de llegar sin novedad, haciendo un recibimiento muy lisonjero la población, las familias de Madrid que allí ya residían y las autoridades.

Suyo,

Bl. Correspondent.

GACETILLAS

Hombres contra osos.—Un terrible combate se verificó en la tarde del día 24 en la jaula de osos de los jardines zoológicos de Filadelfia, según vemos en «Las Novedades», de Nueva York.

El guarda George Harrison, que es un Hércules, entró en la jaula armado de una pesada barra de hierro, á meter paz entre dos osos que se habían peleado. Uno de ellos, animal de gran tamaño, se encaró con el guarda y lo echó á rodar de un zarzal. Las personas que desde fuera de la jaula presenciaban el espectáculo, laúzaron un grito de horror, dando por muerto al guarda. Pero este se puso de pie rápidamente y de un ciclópeo barretazo en el cráneo derribó al fiero bruto. Los demás osos, en número de cuatro ó cinco cerraron con Harrison, y éste sostuvo contra todos un combate desigual, que hubiera terminado con la muerte inevitable de Harrison si no acude á tiempo otros guardas que ahuyentaron los osos á estacazos.

Harrison, con la ropa destrozada y todo ensangrentado por las garras de las fieras, fue llevado á un hospital.

ro 16 de la calle de Provenza, esquina á la de Chauvet, que había pocos edificios, y estos rodeados de jardines; cayendo allí la aeronauta aun podía aparecer sin grave riesgo, y precisamente el globo fué á caer sobre el tejado de la casa en cuya esquina rozó el esquife.

En el instante del choque, que no fué violento por cierto, oyóse á la infortunada gritar ¡socorro! única palabra que pudo pronunciar. La naveccilla se deslizaba rápidamente á lo largo del tejado, cuando de súbito se detuvo enganchada en un travesaño de hierro como esos que se ponen para uso de los pizzarreros. La sacudida fué tan violenta y tan inesperada sin duda para madame Blachard, que esta fué despedida de la barquilla para ir á estrellarse contra los adoquines de la calle.

Cuando la gente acudió para prestarle socorro ya había espirdo. No tenía la menor señal de quemadura; en cuanto al globo colgaba macilento fuera de la calle, aun retendo por el obstáculo en que la naveccilla se había enredado.

TERCERA PARTE. VIAJES CIENTÍFICOS, ESTUDIOS, APLICACIONES DIVERSAS.

CAPÍTULO PRIMERO.

Los aerostatos al frente de los ejércitos.

Guerras de la república.—Compañía de aeronautas.—Batalla de Fleurus.—Los globos en Egipto.—Napoleón.—Servicios modernos.—Guerra de Italia.—Guerra de América

Van á ser objeto de estudio en esta tercera parte de nuestro trabajo los viajes aéreos científicos, solamente que antes de entrar en él daremos una ojeada á las aplicaciones diversas que de la aerostación se ha hecho, y en particular de la aplicación al arte de la guerra, invención admirable y expresión acabada de la humana fraternidad.

Acababan de asombrar al mundo las primeras ascensiones aerostáticas, con la revelación de un nuevo imperio abierto á las conquistas científicas del genio, y ya los talentos investigadores empe-

zaron en mas vastas proporciones, para ver de obtener 12 ó 15,000 pies cúbicos de gas en el menor espacio de tiempo posible.

La prueba salió bien; Coetelle extrajo de 500 á 600 pies cúbicos de hidrógeno, quedando de este resultado tan prendados los miembros de la comisión, que el operador recibió orden de trasladarse en posta desde el día siguiente al cuartel general del ejército y proponer al general Joordan el empleo de un aerostato para el servicio de campaña.

El comisario de la Convención afectó al cuartel general á quien Coetelle hubo de presentar las instrucciones y órdenes de que era portador, de pronto no comprendió lo que el comité de salvación pública le ordenaba ni menor la colocación de un aerostato en su campamento; creyó que se trataba de la superchería de algún sospechoso y amenazó á Coetelle con mandarle fusilar. Por fin se calmó y reflexionó, y acabó por complimentarle por su celo é interés.

«El ejército, dice Coetelle, estaba seis leguas mas allá de Maubenge, y tenía tan cerca al enemigo que de su momento á otro podía verse atacado. Hizome observar esta circunstancia el general, rogándome que fuera á comunicársela al Comité. Trasladéme, pues, á París no habiendo empleado en esta comisión mas que dos días y dos noches.

Comprendió la Junta la necesidad de hacer un

Veladas musicales.—He aquí el programa de las piezas que se han de ejecutar esta noche en la Esplanada, por la música del Regimiento de Toledo:

- 1.º Paso-doble Mazzantini.—Gimeno.
- 2.º Polka de la zarzuela «Doña Juanita».—Soppe.
- 3.º Overture «El reloj de Lucerna».—Marqués.
- 4.º Gran Batalla de Iskerman, (á petición).—C. Llorente.
- 5.º Paso-doble de Cornetas Villave. —Llorente.

Habla el arte.—Señores Luoman y Kamp, Nueva York.—Muy señores míos: Continoamente aquejado por una aguda enfermedad á la garganta, resultado de mi vida artística, y sin esperanzas de mejorar, decidí á hacer uso de su ya célebre Pectoral de Aua-shaita en unión de su ya bien conocido Aceite de Bacalao de todo esto por indicación de los famosos doctores don Juan Zapiola y D. Carlos Ranquier, á quienes tan feiz indicación pone de decir con orgullo que les debo la vida y, como consecuencia forzosa, el sustento de mis hijos.

Sirvan estas llovas como prueba de gratitud hacia ustedes y los Sres. Ranquier y Zapiola, y cuenten con el aprecio de voluntad de su muy atento S. S. Q. B., S. M. Doroteo Olazárraga.—Bragado, R. A., Abril 6 de 1878.—62.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, señores D. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

Ungüento y Pildoras Holloway.—Principios incontrovertibles.—Tras las fáceras necesitan para su curación que sea mantenida una abundancia de sangre para que se dé á los nervios y vasos locales el ser necesario para la creación de carne nueva. Es un hecho indiscutible que los medicamentos Ho-

lloway obtienen este deseable fin, verdaderamente en ambos hemisferios por los alegidos de los dos sexos. Si la glorea aparece en cualquier parte del cuerpo que no sea la pierna, el cual es constitucional y no podrá removérse sino por medio de la influencia combinada de las Píldoras y el Ungüento Holloway. Si la pierna fuere la parte alegida, la enfermedad podrá ser puramente local y el Ungüento por sí solo, juiciosamente aplicado, bastará para curarla.

Valladolid 28 diciembre 1885.—El profesor de Medicina y Cirugía que suscribe, hace constar que la Emulsion Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfatos de cal y sosa, desde que la vengo usando en los enfermos del hospital que tengo á mi cargo y en mi práctica particular ha obtenido siempre con ella los mejores resultados, debido sin duda á la feliz combinación de sus componentes como á la facilidad con que se digiere, y á lo agradable que es de tomarse. Y para que conste doy la presente certificación.

Dr. Ildefonso González Aguado.

Aqua de Vals source Reino.—Único representante con depósito en esta provincia, Sres. F. Roux y compañía, Espinardo, (Espinardo).

Copa Gamborino Condomina.—Vino tinto puro de mesa á 1 peseta botella de un litro y devolviendo el casco 0'75.

Almacén de ventas.—San Fernando 34.

Aviso.—En la acreditada tienda de salazón de Juan Garnero hermanos, se expenden las ricas huevas de Corbina, de atún, de bonito y de melva, superiores de Costa.

Plaza del mercado 17 y 18.

Vino puro de mesa de las antiguas bodegas de la Cruz.

Se vende en el establecimiento de los chorizeros calle de la Princesa, y en el Bazar Miró, San Francisco, á sesenta céntimos de peseta botella, devolviendo el casco.

También se vende en los indicados establecimientos, y procedente de las mismas bodegas el superior Fondillo, elaborado hace veinte años á cinco pesetas botella.

SECCION COMERCIAL

CAMBIOS

COTIZACION DEL DIA DE AYER

Fechas	Papel	Dinero	Obras.
Londres...	90 d.	4'96	
Paris.....	8 d. v.	4'96	
Mar. Cotte		4'96 4'12	
Havre.....			
Madrid....	4'18	4'16	
Barcelona			
Cádiz.....		4'16	
Málaga....		4'16	
Sevilla....		4'16	
Valencia.			
Murcia....			
Orihuela.			

Descuento por la Sucursal del Banco, 6 por 400.

SECCION LOCAL

DIRECCION DEL SINDICATO DE RIEGOS

DE LA HUERTA DE ALICANTE.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las cuatro de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua 52 palmos. Pared de cubierta 17 idem.

De cieno 127 idem.

Entrana y media hilas floja.

Salen dos hilas flojas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 11 de Julio de 1887.—El director, F. de S. Maisonnave.

ALOQUE

Vino de mesa de las mejores bodegas de la huerta.

Botella de 3/4 litro, 75 céntimos.

Los pedidos mayores de doce botellas, servicio á domicilio.

Se admiten las mismas botellas y se devuelven un real por cada una.

El mismo vino al detal, á 40 céntimos botella (michela) y á seis pesetas los 11 y 1/2 litros (cántaro).

Despacho, Pedro Juan Amorós, Princesa, 13.—Alicante.

LICOR ANTIGASTRÁLGICO del Dr. J. Martí.—Gracia, Barcelona.

Remedio único e infalible para combatir las afecciones gastrálgicas, digestiones difíciles, vómitos, acideces, dolores de estómago etc. etc.

Con muy pocos frascos se consigue la curación radical. Depósito en Alicante, Farmacia del Dr. Aguiló, Mayor 51.

MAESTRE Y MARCO

Almacén de música, pianos y aparatos eléctricos.

Pianos de Pleyel, de París; Boisselot, de Marsella; y Bernariggi, de Barcelona.

Ventas, cambios y alquileres, Victoria 4, junto al Banco de España.

PAPELES PINTADOS

Calle de los Angeles, núm. 20 Alicante

Gran variedad en toda clase de papeces pintados y demás objetos propios para el decorado de habitaciones.

Última novedad en dibujos; precios económicos, desde cuarenta céntimos el rollo en adelante.

Para que el público pueda apreciar lo económico que resulta el empapelado de habitaciones, a continuación se fijan los precios por metro cuadrado, incluso la colocación.

Con papeces desde 40 cts. á 5 pesetas.

A la inglesa, desde 35 céntimos á 1'50 pesetas metro cuadrado.

A cuadro, por fachada, 45 idem, á 1'55 id., id., idem.

A varios cuadros, por idem, 55 idem, á 1'65 id., id., idem.

Nota.—Este establecimiento facilita operarios para la colocación de papeces y decoraciones.

Los empapelados de decoraciones y combinación, á precios convencionales.

Angelos 20, Alicante.

ULTIMA HORA

Telegramas de «La Tardes».

Madrid 13 (2 t.)

Salamanca se embarcará para Cuba en Setiembre.

Inexacto todos los rumores sobre orden público.

Se extiende el cólera en Italia.

Madrid 13 (2'15 t.)

En Nueva York ha ocurrido un naufragio en el que han perdido 20 pasajeros.

Ha llegado á Valencia el príncipe de Edimburgo.

Cassola marchado Mondariz.

Madrid 13 (3 t.)

Ha volado un depósito de pólvora en Massos.

Muchas desgracias.

El 21 de Agosto se botará al agua en el Ferrol el crucero «Alfonso XII.»

ALICANTE

Imprenta de Antonio Reus.

Calle de Jorge Juan, 44 y 43

SECCION DE ANUNCIOS.

A. GUILLÉN LOPEZ,

(No confundirse) Mayor, 18, 15 y 17.

A los

carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuelas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Cortafrios.
Visagras.
Limas.
Escuñas.
gieras.
Serruecas.

Gran surtido de ferretería

Pernios de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
Picaportes para ventanas y vidrieras.
Cerraduras de puerta de calle, salas cuartos.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Quincalla.

maletas.	Corta plumas.
Sombrieras.	Lancetas.
Planechas vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grisos superiores.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujias.
Cuchillos.	Bules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Grifos metal.

CASIMIRO ESTEVE

DROGUERÍA PARA ARTES
Y PAPELES PINTADOS
desde 37 cts. de pta. rollo de 8 metros

Diez mil rollos de papeces pintados, última novedad, de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras, nuevas remesas cada trimestre.

Trasparentes de varias dimensiones y elegantes dibujos.

He recibido una partida de fino hilo blanco, imitación á damasco, de muy buenos resultados para mantelerías; también los hay para coches y tapetes en clases variadas.

Los señores profesores y aficionados á las bellas artes, encontrarán en esta casa lienzos preparados, desde 45 centímetros, á dos metros ancho; colores en tubos, pinceles, cochillos, paletas, secante y barnices especiales para cuadros.

Especialidades en pinturas molidas al aceite, sistema inglés; colores en polvo de todas clases, aceites de linaza, barnices y brochas.

Oro en pases y purpurinas. Gran surtido de colcomanias para adornar camas y otros objetos. Gomas lacas, grasa, espíritus, polvos, colas, gelatinas y demás artículos para artes y oficios.

Los maestros de obras y albañiles, además de los colores de oso, tienen aquél el jaboncillo extra para blanquear y portland inglés.

FLIARSE.—Casa especial en todo cuanto se necesita para las artes, pintura y decorado de habitaciones, bu-

JUAN FERNANDEZ

FRUTOS COLONIALES Y DEL PAÍS AL POR MAYOR Y MENOR

Tienda de Ansaldi—Plaza de Alfonso XII, núm. 2—Tienda de Ansaldi.

Perfumería y Droguería.

Jabones; Cosméticos; Esencias; Estractos Polvos arroz; Agua florid; Garbanzos; Habichuelas; Fideos; Macarrones; Tallaines; Sémolas; Tapioca; Revienta; Conservas de langosta; Id. de salmon; Id. de Mortadella; Id. de jamón; Sardinas de Nantes; Id. del país; Aceitunas sevillanas, Pepinillos; Variantes; Mostaza; Galletas Viñas; Manteca; Riquísimos chocolates fabricados á brazo. Los hay también á máquina de las más acreditadas fábricas.

Licores y vinos.

Cognac; Ron; Aguardiente; Absenta; Chartreuse; Benedictino; Ginebra; Curazao; Veinilla; Marrasquino; Anís doble; Jarabe cidra; Crema de rosa; Id. de café; Id. de té; idem de naranja; Id. de Noyó; Jarabe horchata; Vino Moscatel; Id. Jerez; Id. Málaga; Id. Manzanilla; Id. Vemontis.—Idem Champagne.—De todas estas bebidas, hay un completo surtido tanto en clases superiores de verdadera procedencia, como en clases baratas.

muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camaretas de lojo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana y jornalera con la facultad de regresar gratis dentro de un año, sin encuentro ni inmenso de artículos que sería prolija enumerar.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para mas informes dirigirse á los señores Faes hermanos y compañía.

GIMNASIO HIGIENICO

22 Castaños, 22

HORAS DE CLASE

De niñas, de 12 á

